



An den Grossen Rat

14.5497.02

JSD/P145497

Basel, 21. Januar 2015

Regierungsratsbeschluss vom 20. Januar 2015

## **Schriftliche Anfrage Nora Bertschi betreffend «politische Statements der Polizei»**

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Nora Bertschi dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

«Im Vorfeld der Abstimmung über die Fusion der beiden Kantone Basel-Land und Basel-Stadt vom 28. September 2014 hat sich die Polizei Basel-Stadt klar positioniert. Auf der Facebook-Seite von Pro Baselbiet ist ein Foto eines baselstädtischen Polizeiautos zu sehen, auf dem ein Kleber des Kantons Basel-Land angebracht ist. Das Foto ist mit dem Kommentar "nach dem 28. September 2014 haben alle Basler den Kleber unten rechts am Auto" versehen. (Das Foto ist abrufbar unter [www.facebook.com/probaselbiet/photos/a.266639326873356.1073741828.255859811284641/294616400742315/?type=1&theater](http://www.facebook.com/probaselbiet/photos/a.266639326873356.1073741828.255859811284641/294616400742315/?type=1&theater))

Da das Nummernschild des Polizeiautos eingeschwärzt wurde, ist anzunehmen, dass es sich bei dem Foto nicht um ein bearbeitetes Bild, sondern um eine reale Aufnahme handelt.

Es stellt sich dabei die Frage,

1. ob sich der Regierungsrat bewusst war, dass die kantonale Polizei zur Abstimmung öffentlich sichtbar Stellung nimmt?
2. wie der Regierungsrat zu dieser Positionierung der baselstädtischen Polizei steht?
3. ob und wie der Regierungsrat auf diese öffentliche Positionierung reagiert?

Nora Bertschi»

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Die Unterstellung der Anfragerin, zur Abstimmung «über die Fusion der beiden Kantone Basel-Land und Basel-Stadt» habe sich die «Polizei Basel-Stadt klar positioniert», zielt daneben. Der Sachverhalt ist vielmehr der folgende: Das auf Facebook veröffentlichte Bild mit dem inkriminierten Pro-Baselbiet-Kleber auf einem Auto der Kantonspolizei Basel-Stadt ist auch den Polizeikommandanten sowie dem Justizdirektor aufgefallen. Sie brachten diesen Vorfall an einer eben stattfindenden Weiterbildung – unter anderem zum Thema Umgang mit neuen Medien – vor. Pflichtschuldig meldete umgehend ein Polizist aus dem Publikum, dass dieser Kleber in einer Basler Gemeinde von unbekannter Seite auf dem Polizeiauto angebracht worden sei. Das Basler Polizeiauto befand sich dort zur Begleitung einer Hochzeit eines Polizeikameraden. Der Kleber wurde noch an Ort und Stelle rückstandsfrei entfernt und korrekt entsorgt.

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin